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据记者到丰润世家采访了解到，
2012年初丰润世家进入修建阶段，
2013年Ａ幢楼竣工，2015年Ｂ、Ｃ两幢
楼几乎同时竣工。后来，原本留出的巷
道上方被临时建起3层楼房，并用橙色
涂料粉刷了墙面。“是挖开我们家旁边
地基修建起来的，而且没修堡坎，可能
会造成我们家地基不牢固。”居民徐祥
菊介绍，紧靠丰润世家的红砖房是她
亲属的，她的亲属曾多次上门理论无
果，找人评理无人敢言，只好不了了
知。

居民们将记者带入丰润世家旁边
一条小巷介绍，“以前这条小巷是大家
过路的，后来田春江她们在这里装了
一扇防盗门，只允许她们一家人过路，
这也太霸道了。”居民们还介绍，距离
小巷不远处本是一家住户放置杂物的
地方，被人挖出一个大坑，上面用水泥
板封盖好，“想把大坑作为地窖使用，
而且从丰润世家那边开了一道门，还

建了梯子。”章春接着介绍，巷道被封
和占用他人土地建地窖的行为引致居
民怨声载道，后来不知是谁深夜砸毁
地窖盖板，并用泥土将大坑填平，“好
管闲事者”的行为引起街坊纷纷翘起
大拇指。

杨朝斌回忆，“向大竹县、达州市
相关部门反映情况后，我两次接到周
家镇镇政府通知到场调协，结果每回
等一两个小时，田春江夫妇都不到
场。”让他更气愤的是，有一回镇政府
工作人员等久了，拨通田春江的电话
被告知，因母亲住院无法到场。然而，
杨朝斌到镇政府途中碰巧遇见田春江
母亲买菜，因而他要求工作人员再次
通知，其结果相同。杨朝斌无奈回家，
途中又遇上田春江母亲买菜，“他说
谎，说明他怕到场。”

杨朝斌等居民一直在等待解决问
题。究竟会如何解决，本报将继续追
踪。 （本报记者 杜晓辉）

合同成为一页废纸？
大竹县周家镇丰润世家业主为产权证焦头烂额

正街是周家镇的一条老街，曾经
的街上房子大多是用木头、竹子、泥
砖、泥灰筑起的青瓦平房，如今路面上
还能看到很多青石板。从上世纪90年
代末起，陆续有居民经商赚了钱，便拆
掉老房盖起砖瓦房或是小洋楼，这一
栋栋拔地而起的小洋楼刺激了很多居
民的视觉神经，大家都动起拆掉老房

盖新房的心思。
“协议书是2011年底签订的，具体

时间记不起来了。”居民章春回忆，当
年居民田春江找他商谈拆掉老房联建
新房事宜时，他犹豫了，因为他清楚田
春江夫妇没有从事建筑行业的经验，
关键是“拆掉这么大一片房子重建，他
们两口子哪来那么多钱垫资啊！”但后

来，身在大竹县城的章春被田春江再
次找到商谈，“当时考虑到田春江还找
了其他人谈联建房的事，我想有人成
头是个好事，又都是街上的邻居，就成
了第一个和他签协议的人。”

杨朝斌介绍，他当年在广东务工，
田春江找到他妻子胡竹清商谈改扩建
房事宜，胡竹清听田春江说很多人都

签了协议，她也便在协议上署下了自
己的姓名。一时间，田春江夫妇要在正
街搞房地产开发的事传遍周家镇，而
那些没被田春江夫妇以联建、改扩建
找上门商谈拆房的居民，十分羡慕已
经签订协议的居民，大家认为有机会
住进自己的新楼房是件天大的喜事。

集体翻盖楼房是喜事

“我签协议是2011年11月11日，
街上邻居告诉我家房子约在10底就
被推了。”章春回忆，他2011年11月底
回周家镇见老房已被翻倒，起初认为
是顺理成章的事，但街邻告知他家老
屋已被推倒很久了。章春说“那时候我
才知道，他们先把我的房子推了，才跑
到大竹县城来找我商谈协议的事。”后
来章春考虑到房子已经拆了，自己也
签了协议，等两年就能接新房住，也就
没与田春江夫妇计较。然而，当房子建
成后，章春拿着协议找田春江夫妇要
房子时，对方竟以他没有房屋产权为
由拒绝赔房子。“我是有手续的，他不
认。”章春说“遇上耍赖的真恼火！”

据居民唐文琼介绍，她和杨朝斌及
另外四户居民一样，曾在正街上有房屋
和门市，且拥有房屋和门市产权，但丰
润世家建成后，“她们两口子不按照约
定赔偿，协议和合同都成了废纸。”

杨朝斌为维权多次找田春江夫妇
理论，甚至为方便维权辞掉广东的工
作，回到四川找工作。“我在外地给周家
镇镇政府寄去反映信，后来又向大竹
县、达州市相关部门反映后，才接到两
份大竹县周家镇人民政府信访事项处
理意见书，但是两份处理意见书的部分
数据不一致。”杨朝斌还把通过居民们
了解的情况整理出9条疑问，希望得到
周家镇镇政府及相关部门的答复。

合同竟成为一页废纸？

居民坦言要维权到底
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增建的3层楼房用橙色涂料粉刷。

原住居民展示与田春江签署的协议、合同。

唐文琼展示老房子的《公社房屋产权变动草契格》和《房屋所有权证》。

大家一起拆掉老房子盖新楼房，这对于2011年底
大竹周家镇正街上的居民们来说，是一件天大的喜事。
时隔四年后丰润世家小区终于落成，但居民们为维护产
权时却发现丰润世家属于违建，在无数次找开发商讨要
说法时，总遭遇各种理由搪塞，甚至是当地镇政府通知
开发商到场调解也被婉言拒绝。

今年4月份，居民杨朝斌辞工返乡维权前，曾向周
家镇政府、大竹县、达州市相关部门逐级反映过丰润世
家的问题。


